



Comunicado de Jefes de Estado y de Gobierno del Grupo de Río

Los Jefes de Estado y de Gobierno del Grupo de Río, en ocasión de la Cumbre de América Latina y el Caribe sobre Integración y Desarrollo, que se celebra en Sauípe, Brasil, destacaron la importancia del Grupo como mecanismo de consulta y concertación política entre los Estados de América Latina y el Caribe, así como interlocutor privilegiado de la región ante otros países y grupos de países.

Asimismo, reiteraron su compromiso con la integración de América Latina y el Caribe con la construcción de posiciones concertadas y con la promoción de temas de interés común en las agendas de los organismos y foros internacionales, a fin de fortalecer la presencia y peso internacional de la región.

En ese contexto, celebraron la iniciativa del Presidente Luiz Inácio Lula da Silva de convocar y hospedar la Cumbre de América Latina y el Caribe sobre Integración y Desarrollo, que coincide con los propósitos y objetivos que el Grupo se ha trazado a lo largo de su historia.

Destacaron que esta Cumbre ha sido ocasión propicia para abordar las cuestiones relacionadas con la integración y el desarrollo en el contexto de los desafíos representados por las crisis financieras, de energía, alimentaria y sobre el cambio climático, y contribuye de manera significativa a la construcción de acuerdos y acciones en beneficio del desarrollo de nuestra región.

Manifestaron asimismo, la importancia de aprovechar la capacidad de concertación del Grupo de Río para contribuir a los esfuerzos de articulación, cooperación, convergencia e intercambio de experiencias entre los distintos mecanismos de integración.

Expresaron su satisfacción por el proceso de fortalecimiento del Grupo de Río y señalaron que la ampliación de su membresía contribuye a acrecentar su representatividad y es parte esencial de este proceso.

En este sentido, oficializaron el ingreso y dieron la bienvenida a Cuba, que hoy participa por primera vez en esta Reunión Cumbre como miembro de pleno derecho del Grupo.

Al mismo tiempo, subrayaron su interés en continuar fortaleciendo el diálogo y los vínculos del Grupo de Río, con todos los miembros de la comunidad del Caribe que participan en el Grupo, representada por Jamaica.

Asimismo, reiteraron su aspiración de avanzar de manera decidida hacia una organización que cobije a todos los Estados de América Latina y el Caribe.

Costa de Sauípe, Bahía 16 de diciembre de 2008.

* * *